



Somos  
Reinserción  
y Seguridad  
Pública



# Comunicado de prensa

Miércoles 29 de mayo de 2024

## EQUIPO DE TAREA CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO SE REÚNE EN CÁRCEL SANTIAGO 1

*Uno de los temas tratados, fue la efectividad del sistema de inhibición de celulares, al interior de recintos penitenciarios.*

Durante esta mañana, el Equipo de Tarea Contra el Crimen Organizado, se reunió en el Centro de Detención Preventiva Santiago 1, con el objetivo de revisar el trabajo realizado a la fecha, con relación a las medidas adoptadas al interior de recintos penales, para combatir el crimen organizado.

En el encuentro, participaron el Subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, su par de Justicia, Jaime Gajardo; el Fiscal Regional Metropolitano Occidente Marcos Pastén; el Director Nacional de Gendarmería, Sebastián Urra, junto con el Subdirector Operativo de la Institución, Víctor Provoste; el Jefe de Zona Metropolitana de Carabineros, General Inspector Jean Camus; y el Subdirector de Investigación Policial y Criminalística de la PDI, Prefecto General, Hugo Haeger.

El Subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, explicó que “queremos garantizarle al país que las cárceles son lugares, donde quienes cometen delitos, cumplen sus condenas; y no son espacios para hacer negocios o para coordinarse con el exterior y seguir cometiendo delitos. En este contexto, hoy, hemos venido a monitorear algo que es inédito en Chile, que se había comprometido en muchos gobiernos, que es el bloqueo de señal de celular, al interior de recintos penales”.

Mientras que el Subsecretario de Justicia, Jaime Gajardo, agregó que “el Equipo de Tarea Contra el Crimen Organizado es fundamental para mantener la seguridad de los establecimientos penitenciarios, no sólo acá en el cuadrante de Avenida Pedro Montt, sino también en los demás recintos penales. Cuando iniciamos este equipo de tarea, en marzo del año pasado, identificamos nueve unidades penales como los más críticas, donde la seguridad, tanto perimetral como al interior, es un tema prioritario. Además, invertimos en tecnología para evitar que lanzamientos desde el exterior, que transportan elementos prohibidos y sustancias ilícitas, lleguen a la población penal”.

Por su parte, el Director Nacional de Gendarmería, Sebastián Urra, aseguró que el sistema de inhibición de telefonía celular, está funcionando de manera correcta en tres unidades que albergan el 20% de la población penal total del país. Se trata del Recinto Especial Penitenciario de Alta Seguridad, el Centro de Detención Preventiva Santiago 1 y la ex Penitenciaría. “El bloqueo de



Somos  
Reinserción  
y Seguridad  
Pública



señal de celular está operativo las 24 horas y los siete días de la semana. Quiero ser enfático y aclarar que sistema no ha tenido desperfectos”, afirmó la máxima autoridad penitenciaria”.

La implementación del Equipo de Tarea Contra el Crimen Organizado, responde al convenio firmado durante el 2022, entre el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, Ministerio del Interior, Fiscalía, las policías y Gendarmería, con el cual se busca generar herramientas, protocolos y coordinación entre las instituciones para combatir el crimen organizado.